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Anwesend: Planzer Beat,  Brassel Heid i ,  Fuchs Pius,  Harzenetter  Walter,  Riem Hans -Jörg,  Rusterholz Markus ,  

Schaub Urs,  Zaugg Volker,  Gyr  André  

Entschuldigt:  Csomor Patr ick,  Schertenle ib Patr ick , Wüst Roman 

 

1  Informationen zu den aktuellen Entwicklungen von qualivista  

Sämtl iche Mutat ionsvorschläge des Meet ings 2016 wurden berei ts umgesetzt.  Nachgereichte Mutat ionen w urden 

in der  Steuergruppe BL|BS|SO im Zirkulat ionsverfahren  verabschiedet und die Nutzer/ innen an gefragt ,  ob sie 

d iese bei bereits laufender Bewertung übernehmen möchten.  Dieses Vorgehen hat s ich sehr bewährt und wird 

wei tergeführ t .  

Der Verein qual ivista wurde gegründet.  Grund dafür  is t ,  der  verbesserte urheberrecht l iche Schutz von qual iv i s-

ta.  So wird qual iv ista demnächst a ls Marke geschützt .  Vereinsmitg l ieder  s ind die Urheberkantone Kantone BL 

und BS. SO hat momentan ein Gastrecht ,  da für  den Bei t r i t t  e in Regierungsratsbeschluss notwendig ist . In d ie-

sem Zusammenhang wurde auch ein unabhängiges Ve reins-Bankkonto eröffnet .  Der Jahresbei trag wird mit  d ie-

ser  neuen Konto-Nummer Ende November in Rechnung gestel l t .  

Die Version 2017-01 ist den meisten Kantonen eingeführ t.  Die Kantone AR und UR arbei ten noch mit  Version 

2013, SZ und VS mit  Version 2016 . Im VS sol l das Update 2018 vorgenommen werden. Das Tool  steht  inzwi-

schen komplet t  in  französischer Sprache zur  Verfügung und es wurde auf  In i t ia t ive von AVALEMS ein franzö-

sischsprachiger Support in Sion einger ichtet .  

Heid i  Brassel  macht darauf  aufmerksam, dass der Kanton AR zur  Überprüfung der  Strukturen  von Tages-  und 

Nachtangeboten ein spezie l les Tool entwickel t  hat.  Dieses könnte für Qual i tätspr üfungen und die Er tei lung von 

Betr iebsbewi l l igungen herangezogen werden. Die Kosten dafür  s ind momentan noch schwer abz uschätzen.  

  Interessier te Kantone können sich direkt  mit  Heid i Brassel  in Verbindung setzen.   

  André Gyr erste l l t  für  jeden Kanton und jed en Verband je einen Zugangscode zur  Ansicht der  Frag e-

plat tform.  

  Das Thema wird am nächsten Meeting des Nutzer/ innen -Ausschusses t raktandier t .  

Die qual iv ista-Websi te wird überarbei tet  und im Dezember 2017 veröf fent l icht.  Neu besteht  die Möglichkei t ,  in  

e inem Forum Informationen auszutauschen. Die internen Bereiche  des Nutzer / innen-Ausschusses und der  Auf-

s ichtsbehörden sind getrennt zugängl ich.  Es besteht  auch ein Ablagebereich für Dokumentat ionen, Protokol le,  

etc.  Das Dokument " Input  Nutzer / innen" wird dor t  tagesaktuel l  abgelegt  sein.  Ausserdem wird d ie ang epasste 

Korre lat ionsmatr ix zu ISO 9001:2015 und EFQM 2013 hochgeladen.  

  André Gyr erste l l t  für  die Mitg l ieder  e inen Zugangscode zum internen Bereich der  Websi te.  

Momentan werden durch Zert i f iz ierungsstel len und andere Anbieter / innen Audits durchgeführ t . Dies könnte zu 

Missverständnissen führen, da diese Audits nur  e inen Prüfber icht ergeben, keine Zert i f iz ierung.  

  André Gyr versendet an die Mitg l ieder e in Beispie l e ines "Nachweises", der  die Prüfung eines Heimes 

belegt ,  da eventuel l  ein Bedürfn is entstehen könnte,  s ich entsprechend auszuweisen.  

 

http://www.qualivista.ch/
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2  Inhalt l icher und technischer Mutat ionsbedarf  

Die berei ts zugestell ten Mutat ionsvorschläge  werden präsent ier t und diskutier t ,  wei tere spontan eingebracht e 

gesammelt .  Die aktual is ierte L iste steht  ab Dezember 2017 auf  der  qual iv ista -Websi te im internen Dokumenten-

bereich zur  Verfügung.  

3  Durchführungs- und Nutzungserfahrungen 

Die Q-Kommission BL arbeitet  zur Zei t  an einer  Gewichtung der  Fragen. Dies sol l te in Koordinat ion mit  dem 

Nutzer / innen-Ausschuss geschehen. Die Aufsichtsbehörde n haben sich an ihrem heut igen Meet ing entschieden, 

d ie gesamte qual iv ista in Muss -/Kann-Kr iter ien zu unterscheiden und d amit  einen Bei t rag zu dieser  Gewichtung 

zu le isten .  André Gyr wird d ie Q-Kommission BL über d ieses Vorhaben informieren.  

Ab und zu kommt es bei  Fremdbewertungen zu Datenver lust . D ie Ursache dafür konnte vom Anbieter  noch ge-

funden werden.  Der Fehler is t  n icht wi l lent l ich reproduzierbar,  was die Fehlersuche erschwert.  Es werden al ler -

d ings tägl ich Sicherhei tskopien erste l l t ,  sodass Daten immer wieder rekonstruiert  werden können. Nutzer/ innen, 

welche einen Datenver lust  zu beklagen haben, melden sich beim qual ivista -Support . Dieser  wird d ie Wiederhe r-

ste l lung beim Entwickler  e in le i ten.  

CURAVIVA GL hat a ls erster  Kanton eine Auswertung der  Selbstbewertungen durchgeführ t . Dabei  wurde festg e-

ste l l t ,  dass die Wirksamkeit der  Massnahm en ungenügend gemessen wurden.  

  André Gyr lädt  e ine Ideenl iste auf  d ie neue Websi te,  wie d ie Wirkung von Konzepten gemessen werden 

kann. Diese Listen stammen aus den Nutzer / innen -Schulungen 2013 und dür fen s icherl ich n icht  als ab-

schl iessend betrachtet werden. Ergänzungen sind deshalb jederzei t  wi l lkommen.  

Bei  der  Bewertung von Konformitätsnachweise  muss der  unternehmerische Frei raum respekt iert  werden. So 

kann z.B.  e ine Inst i tut ion  Vorgaben zu Pal l ia t ive Care durchaus im normalen Pf lege - und Betreuungskonzept 

integr ieren.  Ob das sinnvol l und übersicht l ich i st , b le ibt e ine andere Frage, aber es dür f te  nicht a ls „nicht er-

fü l l t “  bewertet  werden.  Die entsprechenden Punkte müssen erwähnt sein,  in we lcher Form und an we lchem Ort  

is t  aber  jedem Heim überlassen. 

 

4  Termin für nächstes Meeting  

Der Termin für das nächste Meet ing im November 2018 wird v ia Doodle -Umfrage ermit tel t .  Es wird angeregt , 

dass das wiederkehrende Traktandum "Allgemeine Informat ionen",  welches für  beide Gremien gi l t ,  d ie Meet ings 

des Nutzer / innen-Ausschusses und der Aufsichtsbehörden über lappen sol l ,  um Zeit  e inzusparen und Doppelsp u-

r igkei ten zu vermeiden.    

 

 

 

Basel ,  27. November 2017  

Für das Protokol l :  Barbara Lüdi , qual iv ista  

 


